
Kreistag Saale-Orla-Kreis                      Schleiz, 30. Mai 2018 

Kreistagsbüro 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die 25. Sitzung des Kreisausschusses 

am Mittwoch, den 16.05.2018 (öffentlicher Teil) 

 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 
Sitzungsende:  18:10 Uhr 
Ort:  Landratsamt Saale-Orla-Kreis, Neubau, Raum 227, Oschitzer 

Str. 4,07907 Schleiz,  

Anwesenheit: 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 

Fügmann, Thomas   

Ausschussmitglieder 

Gersdorf, Katrin   

Hanna, Allam Dr. med.   

Kleebusch, Enrico   

Rebelein, Dieter Dr.   

Sachse, Carsten   

Scheffczyk, Andreas   

Beigeordnete(r) 

Feike, Anette   

Hauck, Jürgen   

Mitarbeiter der Kreisverwaltung 

Danzer-Nitsch, Inge   

Heynisch, Jens   

Keller, Nils   

Nitsch, Michael   

Entschuldigt: Ausschussmitglieder 

Gruhner, Stefan    

Schriftführerin:  Kerstin Täumel 

Tagesordnung: 

 1.  Genehmigung der Niederschrift über die 24. Sitzung des Kreisausschusses am 31.01.2018 

(öffentlicher Teil) 

 2.  Auswertung der Kreistagssitzung vom 19.02.2018 

 3.  Vorbereitung der nächsten Kreistagssitzung am 04.06.2018 

 4.  Informationen/Sonstiges 

 5.  Anfragen 

Der Landrat eröffnet die 25. Sitzung des Kreisausschusses und stellt die Ordnungsmäßigkeit 

der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Kreisausschusses fest. 

Der Landrat informiert die Ausschussmitglieder über das Ableben des Kreistagsmitgliedes 

Herrn Klaus Pechtl am 09.05.2018. 
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Zu  TOP  1 Genehmigung der Niederschrift über die 24. Sitzung des Kreisausschusses 

am 31.01.2018 (öffentlicher Teil) 

 

Wortmeldungen zur Niederschrift gibt es nicht. 

Der Kreisausschuss fasst einstimmig folgenden Beschluss: 

„Der Kreisausschuss genehmigt die Niederschrift über die 24. Sitzung des Kreisausschusses 

am 31.01.2018 (öffentlicher Teil).“ 

 

   58-25/2018 

 

Zu  TOP  2 Auswertung der Kreistagssitzung vom 19.02.2018 

 

Mit Bezug auf die Ausführungen von Herrn Hauck zur letzten Kreistagssitzung bzgl. der 

Leitstellenproblematik fragt Herr Dr. Rebelein nach, ob in dieser Angelegenheit etwas voran 

gehe. 

Der Landrat verweist auf einen diesbezüglichen Tagesordnungspunkt in der Kreistagssitzung. 

 

Zu  TOP  3 Vorbereitung der nächsten Kreistagssitzung am 04.06.2018 

 

An die Kreisausschussmitglieder wurde vor Sitzungsbeginn der Entwurf der Vorläufigen 

Tagesordnung für die Kreistagssitzung verteilt. 

Die Tagesordnungspunkte werden erörtert. 

Durch Herrn Heynisch werden Ausführungen zu den TOP „Vergaberichtlinie..“ und 

„Umstufung Kreisstraßen“ und durch Herrn Hauck zum TOP „Beschluss zur 

Leitstellenproblematik“ vorgenommen. 

Herr Scheffczyk weist darauf hin, dass der Kreisausschuss nicht dazu da ist, die Vorlagen für 

den Kreistag vorzuberaten, sondern lediglich die Tagesordnung festzulegen. Er bittet darum, 

dass die Einreicher nur die Vorlage begründen, aber keine Diskussion geführt wird. 

Der Landrat betont, dass er dazu eine andere Meinung vertritt. Er hält die Erläuterungen im 

Kreisausschuss für wichtig für die Verständlichkeit der Vorlagen in Vorbereitung der 

Fraktionssitzungen. 

Die Erörterung der Tagesordnung wird fortgesetzt mit Ausführungen zur 

Leitstellenproblematik durch Herrn Hauck. Er betont, dass es nicht wichtig ist, wo die 

Leitstelle ihren Sitz hat, sondern es gehe darum, eine moderne Leitstelle zu haben, deren 

Finanzierung gesichert ist. 

Zum TOP „Wahl der Vertrauenspersonen für den Schöffenwahlausschuss“ informiert Herr 

Nitsch über den Stand der bisher vorliegenden Wahlvorschläge und richtet die dringende Bitte 

an die Fraktionen, weitere Kandidaten und Stellvertreter zu benennen. 

Bzgl. der Vorlage im nichtöffentlichen Sitzungsteil zur Einstellung eines Arztes als Leiter des 

FD Gesundheit gibt Herr Scheffczyk den Hinweis, dass der Landrat in diesem Fall das 

Instrument einer Eilentscheidung hätte nutzen können. 

 

Ausführliche Informationen werden durch Herrn Keller zum TOP „Breitbandausbau – 

Zuwendungsvertrag …“ vorgenommen und erklärt, dass dazu 2 Entscheidungen zu treffen 

sind, eine durch den Bau- und Vergabeausschuss am 29.05. und die durch den Kreistag am 

04.06. 

Herr Sachse macht darauf aufmerksam, dass der Ortsteil Lichtenau der Stadt Neustadt/O. 

nicht erschlossen wird. Seiner Meinung nach wurde dazu falsch beraten. Er ist der Meinung, 

dass der Ortsteil Lichtenau noch mit aufgenommen werden sollte. 
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Herr Keller betont, dass ihm dieses Problem nicht bekannt sei; er sich aber mit Herrn Kleine 

dazu verständigen wird. 

 

 

Zu  TOP  4 Informationen/Sonstiges 

 

Der Landrat informiert, dass die Würdigung durch das Thür. Landesverwaltungsamt zum 

Haushaltsplan 2018 vorliegt und das Schreiben allen Kreistagsmitgliedern mit den Unterlagen 

zugestellt wird. 

Ebenso wird die Übersicht mit der Beschlusskontrolle der Beschlüsse des Kreistages mit den 

Kreistagsunterlagen verschickt. 

 

Zu  TOP  5 Anfragen 

 

Herr Scheffczyk fragt den Landrat, ob er bzgl. der Herausgabe der Prüfberichte zur 

Baumaßnahme Triptis in PDF-Form bei seiner Meinung, diese nicht in digitaler Form zu 

versenden, bleibt. 

Der Landrat bejaht diese Frage und verweist auf den vertraulichen Charakter der Berichte. 

Herr Scheffczyk bittet darum, diese beiden Berichte dann noch einmal in Papierform zu 

erhalten. Das wird ihm durch den  Landrat zugesichert. 

 

Herr Kleebusch bezieht sich auf einen ihm vorliegenden Vertragsentwurf mit dem Sportverein 

1. SV Pößneck zur Nutzung der Sporthalle in Pößneck Süd und äußert die Meinung, dass der 

Inhalt des Vertrages in der Form untragbar sei. 

Der Landrat informiert, dass am heutigen Tag mit dem 1. SV Pößneck ein lange verhandelter 

und inzwischen modifizierter Vertrag unterzeichnet wurde. 

Herr Kleebusch bittet um eine Kopie des Vertrages. Das sichert ihm der Landrat zu. 

 

Herr Dr. Hanna stellt die Frage, wie der aktuelle Stand in der KAG bzgl. Vattenfall und der 

Problematik „Klosterplatte“ ist? 

Der Landrat führt aus, dass diese Problematik Thema in der Beratung mit dem 

Ministerpräsidenten in Burgk war. Vattenfall ist ein einer Klärung interessiert und möchte 

nicht, dass sich die Investoren weiter streiten. Er weist darauf hin, dass Vattenfall ein 

Privatunternehmen ist und die KAG dieses nicht anweisen kann, was es tun soll. 

 

Der Landrat beendet den öffentlichen Teil der  25. Sitzung des Kreisausschusses um 18:00  

Uhr. 

Die Niederschrift über den nichtöffentlichen Sitzungsteil liegt im Kreistagsbüro vor und kann 

dort eingesehen werden. 

 

 

 

Fügmann Kerstin Täumel 

Landrat Schriftführerin 
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